

# Acerca de

## Nosotros

Mientras los rumores se acrecentaban en el ámbito internacional por el comienzo de una I Guerra Mundial, en Colombia, específicamente en el departamento de Caldas se gestaba una de las principales fuentes de desarrollo de la región y del país: La creación de una Cámara de Comercio para la ciudad de Manizales y los municipios aledaños.

### **INICIO**

Cuando Carlos E. Pinzón solucionó los problemas del trillado, secado, empaque, transporte, compra, difusión y exportación del café; se interesó por el desarrollo económico y social en general del departamento. Para ello fue promovida la fundación de la Cámara de Comercio de Manizales creada por el Gobierno Nacional mediante el decreto número 145 del 14 de febrero de 1913.

El principal objetivo de constitución de esta institución ha sido desde el comienzo organizar, coordinar y proteger la actividad mercantil, así como generar iniciativas para el crecimiento empresarial de la gran comarca caldense en los órdenes económico y social.

El Rey del Café, Carlos E. Pinzón Posada, murió en 1925. No obstante sus obras son aún reconocidas en la ciudadanía por su trascendencia regional: El Cable Aéreo de Mariquita a Manizales y el Ferrocarril de Caldas para enviar el café a los puertos del Atlántico; el apoyo a la reestructuración de la región por el incendio del 3 y 4 de julio (que arrasa entre otras áreas con la comercial) y las innumerables fuentes de empleo entre otras.

En 1931 la Cámara de Comercio de Manizales fue delegada por el Gobierno Nacional para cumplir con todas las funciones propias del Registro Mercantil lo que hizo que se constituyera en el apoyo jurídico de todos los

comerciantes.

## **PROCESO**

Para 1950, la Cámara ocupaba el quinto lugar entre las Cámaras del país después de Bogotá, Medellín, Cali y Barranquilla y su número de registrados era mínimo comparado con éstas; sin embargo sus proyecciones lograron que ocupara un lugar de reconocimiento en la región. Algunas de estas fueron: El apoyo indispensable para el mejoramiento vial del departamento con la construcción de las carreteras de Occidente Magdalena Chinchiná - Cartago y de infraestructura en obras como el Aeropuerto de Santágueda y la ampliación del Estadio Palogrande.

Bajo la presidencia ejecutiva de Roberto Jaramillo Jaramillo la década de los 70's representó un período de grandes cambios para la institución ya que con el decreto 410 del 17 mayo de 1971 se expidió el Código del Comercio, fundamentación reglamentaria de los comerciantes y sus actividades mercantiles.

Asimismo en el artículo 86 del Código en mención que contiene las funciones de las cámaras de comercio, se determinó dar noticia en los boletines u órganos de publicidad de la entidad sobre las inscripciones hechas en el registro mercantil y de todas las modificaciones cancelaciones o alteraciones que se hagan de dichas inscripciones.

Para el logro de este fin la Cámara de Comercio de Manizales publica el Boletín de la Cámara de Comercio, que determinó la importancia de lo escrito como fe de lo hecho; actualmente este medio es conocido como la Noticia Comercial y su publicación es mensual.

Durante 1976, se entregó la primera medalla registrada en los documentos históricos de esta entidad de "Honor al Mérito Cámara de Comercio de Manizales" al presidente de Roberto Salazar y Cia. (Almacén París), Ambrosio Echeverri A., por su extraordinaria labor en el comercio y se dio

inicio a un fondo para el sostenimiento del Comité de Gremios.

El comercio continuó en auge en la ciudad, muestra de ello fueron la construcción de tres centros comerciales en 1977 cuando Gilberto Saffón Arango era el director ejecutivo de la institución. La crítica situación económica de la región durante este año, llevó a que la Cámara de Comercio contratara a Fedesarrollo para un estudio sobre Captación y colocación de recursos provenientes en el Viejo Caldas y propuestas sobre mecanismos para descentralización industrial hacia el área.

En 1984, el personal pasó de 14 a 26 funcionarios y el Cine Club Cámara de Comercio como espacio para el esparcimiento abrió sus puertas para la ciudadanía en general. Finalmente se revivió el Festival Internacional de Teatro en su VII versión. Durante 1986 se presentó una reactivación en el sector comercial de la ciudad gracias a la consolidación del Centro Comercial Sancancio y del Parque Caldas. Además en asocio con el Comité de Gremios se realizaron gestiones para el resurgimiento de la región la cual se vio seriamente afectada por la erupción del Volcán Arenas del Nevado del Ruiz.

Mediante la resolución No.132 del 20 de febrero de 1991, la Junta Directiva de la Cámara de Comercio de Manizales creó la orden "Carlos E. Pinzón" con la cual se honra solamente a empresarios y personas naturales o jurídicas que se hayan distinguido por su actividad empresarial y contribuyen al desarrollo de la región. Dicha distinción se impone cada dos años. Tres años después, el 3 de marzo, en un acto presidido por el Ministro de Desarrollo Económico Mauricio Cárdenas Santamaría, se inauguró la sede actual de la Cámara de Comercio de Manizales.